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责任体彩先进省市经验谈之上海体彩———

借助权威媒体 讲好体育彩票责任故事
伴随着中国体育彩票事业的快速发展，关于如何提升彩票业的社

会责任逐渐成为体彩机构和社会公众重点关注的问题。近年来，上海
体彩中心充分认识到在销量持续高位增长的现状下，责任彩票工作将
成为体育彩票事业持续健康发展的引领，在践行公益、履行社会责任
方面逐步走出了一条上海体彩的特色发展之路。

2018年，上海体彩中心坚持顶层设计与基层创新相结合，不断完
善渠道布局，优化营宣体系，加强技术保障，从游戏、渠道、技术、品牌、
队伍、购彩者、利益相关者、调查研究、报告和评估等多个领域全面开
展工作。其中，与权威媒体合作，一同讲好体育彩票的责任故事，正是
上海体彩中心履行社会责任工作的亮点之一。

2018 年 10 月 18 日袁 上海
体彩中心在东方体育大厦举行
了上海市电脑型体育彩票上市
20周年纪念活动遥

纪念活动上播放了由五星

体育制作的视频短片袁详细介绍
了上海市电脑型体育彩票上市
20周年来的风雨变迁要要要

20年来袁 上海体彩人不断优
化工作流程袁创新工作方法袁创造
了多项全国第一院1998年电脑彩
票上市之初便研发摇奖机并推广
至全国曰2002年在全国率先召开
体育彩票发展战略研讨会曰2003
年成立全国第一家体育彩票研究
机构要要要上海体育彩票研究中
心曰2005年率先建成了全热线销
售系统和额度网络自动化控制系

统曰2011年联合邮政首次发行邮
彩联票曰2016年在全国率先编制
发布体彩社会责任报告遥

20年来袁 上海体彩人牢记

工作使命袁恪守公益初心袁在拓
展市场的同时袁积极支持公益事
业遥截至 2018年年底袁上海共有
体育彩票销售网点 2000 余家袁
直接带动就业人口约 5000 人遥
多年来袁体育彩票公益金除了助
力上海大力发展竞技体育尧群众
体育袁 建设全球著名体育城市
外袁 还积极参与救灾尧 助学尧扶
贫尧体育赛事举办尧社区共建和
军民共建等多项活动遥

五星体育频道在 2018年 10
月 18日晚 7点档 叶体育新闻曳节
目中详细报道了纪念活动袁 并通
过对销售人员尧 体彩机构管理者
的多方采访袁 一同回顾了上海体
彩 20年来的公益成就遥

五星体育在 叶体彩是体育的
好伙伴曳 的评论中说到院野20年前
一个呱呱坠地的婴儿到如今已经
成长为一名大学生袁 而这 20年
间袁 上海体彩经历了从幼小到成

熟袁从单一到多样的历程遥同时袁这
20年也是中国体育事业快速发展
的 20年袁期间袁我们经历了职业
体育迅速进步袁 各级联赛蓬勃发
展袁我们举办了夏季奥运会袁即将
举办冬奥会遥 国足踢进了世界杯袁
有了姚明尧刘翔尧孙杨等世界级体
育明星袁 这里面体育彩票一直在
贡献力量遥 与此同时袁体育彩票公
益金还广泛用于全民健身设施的

建设袁青少年体育人才的培养遥 就
连喜爱足球的球迷们袁 买上一张
足球彩票袁 看球之时也多了份乐
趣遥 我们一直在享受着体育彩票
带来的点滴福利袁 只是我们习以
为常而不再自知了遥 有了这些底
层的铺垫袁 我们的体育人口会更
多袁 中国体育事业未来的路还会
很长袁 体育彩票作为一个陪伴者
和参与者袁只有携手同行袁中国体
育的未来才会更加可期遥 冶

（曾雯彬 丰佳佳）

晚七点《体育新闻》节目
详细报道上海市电脑型体育彩票上市 20周年

2018年 4月 22日上午袁2018
年首届上海体彩年度论坛在上海
体育学院举行袁 本次论坛的主题
是 野上海体育的荣耀体育彩票的
使命要要要青少年体育发展中的体
彩身影冶遥 论坛由上海市体彩中心
主办袁 五星体育联合上海体育彩
票研究中心承办袁 论坛共吸引了
十余家沪上主流媒体报道袁 五星
体育微电视尧东方头条尧上海体彩
APP全程直播论坛实况遥

上海体彩首次举办论坛聚焦

的就是体育彩票发展的基石要要要
公益公信遥 上海市体育总会副主
席尧 原上海市体育局巡视员郭蓓尧
国家体彩中心公共关系处处长杨

旸尧上海市体育局计财处处长周卫
星尧上海市体育局科教渊青少冤处处
长张漪尧上海市体育彩票管理中心
主任陈强尧时任五星体育传媒有限
公司总经理翁伟民尧上海体育学院
体育彩票研究中心主任李海从各
自角度畅谈体彩公益属性尧青少年
体育发展以及体育产业尧体育传媒
如何对标体彩公益品牌建设遥
论坛上播放了由五星体育制

作的 5分钟关于上海体育彩票公
益金助力本市青年少体育发展的

视频遥 包括青少年体育公益培训
及社区运动尧 鼓励青少年体育俱
乐部组织开展青少年体育培训尧
培养足球尧篮球尧射箭尧高尔夫球尧
旱地冰球尧网球尧象棋 7个项目的
野草根冶 青少年体育运动教练员尧
推进青少年体育后备人才培养
野雏鹰计划冶等等遥2015年至 2017
年袁 上海体彩共投入公益金 1.5
亿元用于青少年后备力量培养袁
包括振兴三大球尧推广冰上项目尧
支持青少年十项系列赛开展尧促
进学校办训工作尧 俱乐部资助以
及体院后备力量培训等等遥

论坛还邀请上海市杨浦区体
育活动中心副主任尧 羽毛球高级
教练颜怡宏及上海碧云青少年体
育俱乐部主任刘伟耀发言袁 两位
青少年体育从业者分别从体育彩
票如何支持基层青少年体育训练
及社会青少年体育俱乐部发展谈

了亲身经历和切实感受遥
选择与五星体育合作袁 上海

体彩中心看中的正是其作为官方
电视媒体的权威性及公信力袁有
了电视的参与袁 公益体彩与怀揣
野体育梦冶孩子之间的故事才被讲
述得更为生动袁更加暖心遥

与五星体育频道联合举办
2018年上海体彩首届年度论坛

2017年袁吉林体彩首次出现
销量下滑情况袁 省内非法彩票猖
獗是下滑的主要原因之一, 非法
彩票活动分流了巨额的销售款袁
减少了国家彩票公益金尧 发行费
等财政收入袁严重影响了民政尧体
育及相关事业的发展袁 阻碍了彩
票事业持续稳定健康发展袁 更对
政府公信力造成不良影响遥

吉林体彩勇于承担社会责
任袁在 2017年下半年开始主动与
省财政厅和体育局等相关单位沟
通袁 积极推进在全省打击非法彩
票工作的开展袁 最终促成了省财
政厅尧省公安厅尧省民政厅尧省体
育局联合开展打击非法彩票专项
整治行动袁四厅联合印发了叶关于
严厉打击非法彩票活动大力整治

彩票市场秩序的通知曳渊简称 叶通
知曳冤叶吉林省 2018年打击非法彩
票专项整治行动工作方案曳渊简称
叶方案曳冤遥 叶通知曳 是打击非法彩

票的总体纲领袁 具有长效机制曰
叶方案曳 则对 2018年打击非法彩
票工作提出了具体要求遥 文件下
发至市级和县级财政尧公安尧民政
和体育部门袁 各地认真贯彻落实
叶通知曳和叶方案曳要求袁周密部
署尧密切配合尧扎实推进打击非法
彩票各项工作袁 全省非法彩票发
展势头得到极大遏止袁 大多数非
法彩票活动被取缔袁 净化了彩票
市场遥

2018年袁就非法彩票问题袁吉
林省公安部门刑事案件破案 206
起袁涉案金额 7.25亿元袁刑拘 477
人曰处理治安案件 120起袁涉案金
额 7734万元袁治安拘留 519人遥

在打击非法彩票的工作中袁
吉林体彩首先制定举报奖励办
法袁将叶通知曳和叶奖励举报办法公
告曳制作成宣传海报袁将两款海报
张贴在全省所有销售网点袁 共印
制并张贴该宣传海报 8000余张袁

实现了全省城乡销售网点全覆

盖遥 同时袁 吉林体彩对外加强宣
传袁各地通过广播电视尧报刊尧张
贴海报尧公共 LED 大屏幕尧微信
公众号尧广告宣传车尧横幅等多种
媒体尧多种方式尧多种途径大力开
展宣传活动袁 向社会宣告了政府
开展严厉打击非法彩票工作的鲜
明态度和决心袁 引导公众认识非
法彩票的社会危害袁 形成了强大
的社会舆论氛围遥

吉林体彩加强对内培训袁强化
法制意识袁对彩票代销者和管理人
员积极开展培训教育工作遥同时,吉
林体彩中心与销售网点签订了抵
制非法彩票尧不销售非法彩票承诺
书遥 各级体彩不断加大巡查数量和
巡查力度袁市级中心每天巡查销售
网点的数量多达 120余家遥

吉林体彩对于发现的问题从
严从重处理袁建立市场禁入制度袁
对公安机关打击处理的涉案彩票

销售网点以及确定销售非法彩票
的销售网点坚决予以取缔袁 并通
过广播信息等向网点通报袁 对其
他销售网点起到警示作用袁 对参
与销售非法彩票相关人员记录在
案袁 不得参与体彩销售网点征召
及从事销售工作遥

吉林体彩通过以上一系列的
工作, 有效遏制非法彩票蔓延的

势头, 净化了彩票市场环境袁规范
了彩票市场秩序遥 2018年袁吉林
体彩通过 45.15亿元的发行量筹
集公益金 11.31亿元袁 较上一年
有显著增长遥 吉林体彩人将一如
既往袁 在国家深入开展扫黑除恶
专项斗争的大环境下袁 强化责任
担当袁 把打击非法彩票工作推向
深入遥 （丰佳佳 李建东）

责任体彩先进省市经验谈之吉林体彩———

打击非法彩票 规范市场秩序

打击非法彩票公交站牌

为优秀体彩机构管理者颁奖


